
- 17 - 
 

《 金 杉 地 区 町 会 連 合 会 》 

日時：９月６日（金） 午後６時から（会 場：金杉区民館） 

 

 

◇台東区の出生率について 

質問 回答 対応 

東京都の出生率が0.99となり、初めて

1.00を下回りました。台東区も2018年よ

り年々出生率が減少しています。区とし

て、今後どのような対策をお考えでしょ

うか。 

子供たちが少なくなるということは、

各町会の存続が危ないということです。

マンションが増え、町会費を支払う人も

減り、町会役員を引き継げる人も少なく

なっています。今後の町会のあり方をど

のようにお考えでしょうか。 

区の独自の取り組みとして、今年度より出

産費用助成を開始したほか、子ども医療費助

成や、学校給食の食材調達の全面支援、子育

て相談体制の充実を図るなど、安心して出

産・子育てができる環境を整備してまいりま

した。また、若者に向けては、生活の基盤を

支えるための就労支援や、地域とのつながり

を強化するために地域活動への参加促進な

どに取り組んでまいりました。 

こうした取り組みを継続するとともに、子

供、若者、子育て世帯をはじめ、誰もが住み

慣れた地域で支え合いながら、安心して暮ら

していける環境を構築してまいります。 

また、町会活動の新たな参加者や担い手を

増やすためには、これまで以上に、町会の活

動について知ってもらい、理解してもらうこ

とが大切であると考えます。そのため区で

は、「町会アドバイザー派遣事業」を実施し、

広報紙の作成など、町会からの情報発信に役

立てていただいています。 

今後とも町会へ関心を持つきっかけにつ

ながるよう、皆様と取り組んでまいります。 

― 
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◇国会議員の政治資金問題に関連して 

質問 回答 対応 

昨年末からの国会議員の政治資金問題

は国民の大きな関心を集めました。内閣

の支持率にも影響を及ぼし、７月の都知

事選挙でも争点となりました。本区の区

長や区議会議員はどうなのかと心配して

いるのは私だけでしょうか。 

区長として、政治にかかるお金に関し

てどのようなお考えをお持ちなのか、お

伺いします。 

私は、政治資金規正法など各種法に基づ

き、透明性を確保し、適切に対応しています。 

政治的な活動を行ううえで、調査や研究に

関する一定の資金は必要であると考えます

が、その使途および管理は公正を損なうもの

ではあってはならないと考えています。 

― 

 

◇教員不足解消について 

質問 回答 対応 

全国的に教員不足が問題視されていま

すが、台東区では不足していないでしょ

うか。また、不足している場合は、どのよ

うな対策をお考えでしょうか。 

区として、東京都への要望はもちろん

のこと、区独自で教員の採用を行うなど

のお考えはありますか。 

今回の件に関しては、区教育委員会に確認

した内容としてお答えさせていただきます。 

本区では今年度、小学校において正規教員

が配置できなかった学校はありませんでし

た。また、中学校のうち２校については、技

術科教員の確保が困難であり、正規教員を配

置できませんでしたが、代わりに非常勤の講

師を配置していると聞いています。 

区教育委員会としては、教員の確保は都の

責務と考えており、区独自の採用については

考えていないとのことです。必要な数の教員

を確保できるよう、引き続き都へ要望してま

いります。 

なお本区では、会計年度任用職員として

「学力向上推進ティーチャー」を配置してお

り、ティームティーチング、少人数への指導、

放課後学習等、きめ細やかな指導を行い、児

童生徒の学力向上に努めています。 

― 
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◇避難所に女性の防災職員配置を 

質問 回答 対応 

今年の半年間で、能登半島地震、台湾東

部沖地震と大きな地震がありました。ニ

ュースで避難所の風景が映し出されまし

たが、台湾と比べ能登半島の避難所は旧

態依然とした対応でした。 

当町会防災団の避難所運営は、弱者の

方への対応を重く考えています。女性・高

齢者・子供・障害をお持ちの方・ペットな

ど、特に被災した女性の方は、男性職員に

は言いづらいデリケートなことが多々あ

ります。 

区危機・災害対策課には、女性職員の方

が16名中４名と伺っています。内閣府の

昨年末の調査では、全国で女性職員がゼ

ロの市区町村が57.4％もあるそうです。 

首都直下地震をはじめ、東京でも想定

される様々な災害に備えるため、本区に

おいても早急に女性職員配置の比率を高

めていただき、女性の視点を取り入れた

避難所対策をお願いします。 

今回の能登半島地震や過去の震災を受け

て、区としても女性避難者への配慮が必要で

あることは認識しています。 

現在、全避難所に区が整備している「避難

所運営キット」は、女性の相談スペースの確

保など、女性の視点を取り入れたものになっ

ています。 

そのほか、妊産婦避難所の設置や、今年度

予算で授乳服の備蓄を予定するなど、引き続

き女性避難者に配慮した避難所対策に取り

組んでまいります。 

なお、区の人事配置については、人員構成

や、職員の意向・適性等を考慮し、総合的に

判断して、適正な配置に努めています。 

― 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


